

# LOS PACIENTES PUEDEN VER SU HISTORIA CLINICA.

Autoras: Isabel Rodríguez de la Maya, Rosario Rodríguez de la Maya y Rosa María Rodríguez Pascual.

**INTRODUCCION:** La evolución de las nuevas tecnologías y de las comunicaciones permite acercarnos a un mundo antes inaccesible. Un ejemplo de ello ya es una realidad para los andaluces: Ya que estos tienen en sus manos la posibilidad de CONSULTAR Y DESCARGAR un resumen de su HC con la matización de la extensión de CLIC SALUD. Con esto se pone a disposición del ciudadano información online sobre su salud.

**METODO:** Estudio y difusión de esta nueva aplicación.

**RESULTADO:** El acceso a esta herramienta se realiza a través de la oficina virtual del sistema sanitario público de Andalucía (Inters@s) que ya ofrece servicios como cita previa, elección de médico, centro de atención primaria.....

Para la consulta de la información clínica será imprescindible contar con CERCIFICADO DIGITAL, a fin de garantizar en todo momento la confidencialidad de los datos.

El RESUMEN puede descargarse en formato PDF, un sistema sencillo que puede guardarse en cualquier dispositivo móvil o electrónico.

En él aparecerán datos sobre medicación del paciente, alergias, contradicciones a fármacos, anotaciones del médico de atención primaria, partes de alta de atenciones en servicios de urgencias, estancias hospitalarias (ingreso y alta), diagnósticos y procedimientos principales desde 2006 quedando los episodios anteriores en historiales pasivos.

**CONCLUSION:** La posibilidad de consultar esta aplicación informática permite que los usuarios estén más informados, sean más conscientes de su salud y puedan tener un papel más participativo en los procesos que tienen que ver con su salud y enfermedad.

Pero también puede presentar aspectos negativos ya que:

- El usuario puede hacer una mala traducción de su enfermedad pudiendo ocasionar, a veces, una automedicación que podría ser nociva para el paciente.
- También las anotaciones “subjetivas” del médico de A.P son utilizadas para la transmisión de información entre profesionales y no para ser interpretada por el paciente sin ninguna formación médica.
- Por otra parte, al ser estas anotaciones subjetivas “públicas”, puede el médico dejar de hacerlas y por consiguiente, se perdería una información que puede ser relevante para la salud del paciente.